

ABSTRAK

Laili, Nafisatul. 2021. *Referensi dalam Kumpulan Cerpen "Sejarah Nyeri" karya Yuditeha*. Skripsi, Program Studi Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan Universitas Islam Darul Ulum Lamongan. Pembimbing: (1) Dr. H. Maskub, S.Pd. M.H.(2) Laila Tri Lestari, M.Pd.

Kata Kunci: Referensi, Jenis, Fungsi, Cerpen

Satuan bahasa atau hierarki kebahasaan dalam wacana memiliki keberadaan kedudukan posisi paling tinggi, wacana yang disampaikan secara tertulis dapat berupa intruksi, cerita, esai, dsb. Sedangkan referensi merupakan unsur eksternal wacana, adanya penanda referensi untuk membantu pemahaman pembaca terhadap suatu teks yang dibaca serta fungsi referensi untuk lebih mempermudah pembaca dalam memahami teks yang dibaca. Peneliti memandang bahwa dalam kumpulan Cerpen memiliki variasi penggunaan penanda referensi serta fungsi referensi. Sehingga berdasarkan permasalahan tersebut, maka penelitian ini bertujuan untuk mendeskripsikan jenis referensi dalam kumpulan Cerpen "Sejarah Nyeri" karya Yuditeha dan fungsi referensi dalam kumpulan Cerpen "Sejarah Nyeri" karya Yuditeha.

Metode penelitian yang digunakan adalah dengan menggunakan metode deskriptif yang bersifat kualitatif. Sumber data dari penelitian ini diperoleh kumpulan Cerita Pendek "Sejarah Nyeri" karya Yuditeha. Adapun teknik pengumpulan yang dilakukan peneliti yaitu dengan teknik simak dan teknik catat. Instrumen pengumpulan data dengan menggunakan kumpulan Cerpen dan lembar korpus data. Sedangkan teknik analisis data yang dilakukan dalam penelitian ini yaitu mencermati kembali data yang telah diklasifikasikan dalam lembar korpus data, menginterpretasikan data yang telah diklasifikasikan dalam korpus data, dan menyimpulkan jenis referensi dan fungsi referensi.

Hasil penelitian yang dilakukan oleh peneliti dalam kumpulan Cerpen "Sejarah Nyeri" karya Yuditeha telah ditemukan jenis referensi endofora anafora dan endofora katafora yang meliputi pronomina persona, pronomina demonstratif, dan pronomina komparatif. Sedangkan referensi eksofora yang ditemukan meliputi pronomina persona dan pronomina demonstratif. Serta, telah ditemukan penggunaan fungsi referensi yang meliputi pronomina persona sebagai acuan yang mengacu kepada orang atau bisa disebut kata ganti orang, pronomina demonstratif yang berfungsi sebagai kata tunjuk, dan pronomina komparatif yang berfungsi sebagai bandingan dua anteseden.